

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

2.^a Epoca

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre 1.50 peseta

Un año 6

Número suelto 10 céntimos.

ROQUETAS

Sábado 4 de Octubre de 1919

REDACCION Y ADMINISTRACION

Faules Velles, Círculo Tradicionalista
TORTOSA

Núm. 430

En Tarragona

El grandioso Homenaje a los Diputados Sres. Ferrer y Serres

Asisten D. Dalmacio Iglesias y D. Teodoro de Mas

Como no podía esperarse otra cosa, dado el entusiasmo que reinaba entre los tradicionalistas de la provincia de Tarragona, resultó un grandioso acontecimiento el homenaje celebrado el pasado domingo en la capital de la provincia en honor de los diputados provinciales electos en la última lucha, señores Ferrer y Serres, festejándose al propio tiempo el extraordinario triunfo obtenido por el partido tradicionalista con sus candidaturas.

Desde primeras horas de la mañana ya empezó a notarse inusitado movimiento por los salones del Círculo Tradicionalista de correligionarios que llegaban procedentes de todos los pueblos de la provincia, especialmente de Reus, Valls, Montblanch y de los más cercanos a la capital. También es de justicia consignar que estaban presentes al acto algunos correligionarios de La Galera, que, a pesar de estar este pueblo tan distanciado de la capital de la provincia, querían ser partícipes del entusiasmo que a todos los tradicionalistas de corazón les embargaba.

En los trenes de la mañana llegaron también infinidad de amigos de Barcelona, entre ellos el Presidente del Círculo Tradicionalista de San Gervasio, Sr. Gironés, el excelentísimo Sr. D. Dalmacio Iglesias, el Presidente del Comité regional de Cataluña don Teodoro de Mas y otras distinguidas personalidades que les acompañaban, cuyos nombres sentimos no recordar.

Dadas las estrechas dimensiones de nuestro semanario, no podremos hacernos tan extensivos como serían nuestros deseos y como merece la fiesta que reseñamos; pero baste con decir que la solemnidad de los actos celebrados el pasado domingo en Tarragona marcó una fecha gloriosa para la Comunión Tradicionalista, demostrándose con suma evidencia que nuestro partido resurge con empuje arrollador, y que está dispuesto a arrollar en su curso todas las lacerias que corren a nuestra sociedad, lle-

gando a ser pronto, con la constancia y la fe de que todos los tradicionalistas están impregnados, tan fuerte y respetable como lo fué en aquellos históricos tiempos en que el llorado Carlos VII luchaba por arrancar a nuestra amada patria de los tiranos que la oprimen y envilecen y por redimirla del liberalismo procaz y usurpador.

EL BANQUETE

A la una y media de la tarde tuvo lugar el espléndido banquete, con asistencia de más de trescientos comensales, servido por uno de los más acreditados fondistas de aquella capital, en uno de los espaciosos salones del Círculo.

En la mesa presidencial tomaron asiento los homenajeados, el Sr. de Mas, el señor Iglesias, el Presidente del Círculo y algunos señores de la Junta Provincial.

Durante el agape reinó entre los asistentes la más franca y expansiva cordialidad.

Eran las tres y media cuando éste terminaba en medio del mayor entusiasmo, entonándose algunos himnos y dándose infinidad de vivas.

EL MITIN

Por algunos inconvenientes surgidos a última hora no pudo celebrarse, como estaba anunciado, en el teatro Principal, teniendo lugar en el salón de actos del Casal Tradicionalista.

Tanto era el inmenso gentío que había acudido a escuchar a los grandilocuentes oradores que habían de tomar parte en este acto, que era materialmente imposible el poder dar un paso por este amplio salón y departamentos adyacentes. Asistían también infinidad de lindas y bellas margaritas, las que jamás abandonan a sus queridos requetés y veteranos, muy abundantes estos últimos en tan memorable acto. Eran las cinco y media cuando éste comenzó.

Abrió el mismo el Presidente del Círculo de Tarragona D. Juan Solsona, quien se limitó a hacer la presentación de los oradores

y ofrecer el homenaje a los Sres. Ferrer y Serres, cuyas relevantes cualidades puso de relieve, premiándosele con entusiastas aplausos.

Leyéronse a continuación, por el Sr. Secretario, valiosas adhesiones de importantes entidades tradicionalistas, que fueron subrayadas con estruendosas ovaciones, y un telegrama del Sr. Chicharro manifestando que por estar enfermo se veía privado con gran sentimiento de poder asistir personalmente.

Usó después de la palabra, en nombre de los tradicionalistas de Reus, D. Felipe Cabeza, quien expuso su sentimiento por la honda crisis por que está atravesando nuestra Comunión, haciendo votos para que ésta se conjure pronto y pueda volver a brillar esplendorosamente nuestra gloriosa Trilogía. Fué calurosamente aplaudido.

El Rdo. D. Luis Batlle, Director de «La Reconquista», con elocuente y cálida palabra, enfervorizó los corazones de los asistentes de amor hacia la Santa Causa. Estruendosas ovaciones le interrumpieron varias veces.

El Dr. Ferrer, al que había grandes deseos de oír por aquella aguerrida falange de soldados, la mayor parte puesto a prueba su valor en cien combates, con su oratoria vibrante y persuasiva estuvo más de una hora teniendo pendientes de su palabra a los asistentes, que no se cansaban de aplaudirle en cada uno de sus párrafos. Puso de relieve lo que dan de sí las doctrinas de los llamados redentores del pueblo en relación con las ventajas que proporciona al mismo nuestro programa redentor, estudiando elocuentemente todo a lo que aspira el partido tradicionalista con referencia a los problemas sociales y al bienestar del obrero. Los trabajadores que asistían al acto convencieron ante la verdad de nuestra doctrina que su redención está en el programa tradicionalista.

Después habló el otro homenajeados señor Serres, que con bella dicción entonó un canto a las glorias de la Causa y señaló el camino a seguir para la total salvación de la patria. Grandes aplausos coronaron su hermoso discurso.

A continuación ocupó la tribuna el ex-Senador por esta provincia Excmo. Sr. don Dalmacio Iglesias, que pronunció un discurso magistral, exponiendo en inspiradísimo párrafos la significación del acto que se celebraba, ensalzando la grandeza de la Comunión Tradicionalista, haciendo atinadas consideraciones sobre la crisis por que la misma está atravesando. Manifestó que es deber de todo buen tradicionalista el laborar

para que pronto sea un hecho la reconquista de nuestra provincia, anunciando varios actos que tendrán lugar simultáneamente en Reus, Tortosa, Falset, Mora, etc., y un grandioso aplec en Santas Creus, a fin de que en las venideras elecciones podamos presentar candidatura por los diferentes distritos de la provincia. Formidables ovaciones y entusiastas vítores interrumpen varias veces su brillante y magistral disertación.

Finalmente, resumió los discursos el ilustre y venerable patriarca del tradicionalismo catalán D. Teodoro de Mas, que con voz entrecortada por la emoción que le embargaba ante el gran éxito del acto, pronunció un breve, pero enérgico y patriótico discurso, encaminado a recomendar que no se entibie el amor que todos los reunidos sienten por la Santa Causa, a fin de que con la fuerza que dá aquél a los corazones pueda ser pronto una realidad la redención definitiva de nuestra amada España.

Así terminó tan grandiosa como brillante jornada, de la que guardaremos grato recuerdo cuantos tuvimos la dicha de haber podido asistir a ella.

Satisfechos también pueden estar los homenajeados, pues han podido apreciar cuánto se les quiere y admira por los tradicionalistas, a la par que tienen puesta toda la esperanza en su infatigable labor, para la total redención de nuestra vilipendiada y explotada provincia.

¡Qué la corona de amor con que se ciñó su frente el pasado domingo dé nuevos bríos a su juventud para bien de la Causa y de la Patria...!

LLAONET.

Del homenaje a nuestros Diputados

Hé aquí algunas de las adhesiones leídas en el homenaje celebrado el pasado domingo en Tarragona en honor de nuestros diputados provinciales Sres. Ferrer y Serres:

Tradicionalistas de Madrid se adhieren de todo corazón acto homenaje Ferrer y Serres.

¡Viva la Tradición!

La Florida.

Patronato Obrero Tradicionalista de Mora de Ebro.

De todo corazón asocia al grandioso acto homenaje a los dignos diputados tradicionalistas Serres y Ferrer.

Joaquin Roca.

D. Juan Solsona, Círculo Tradicionalista Tarragona.

Asóciome homenaje diputados Serres y Ferrer, lamentando imposibilidad asistir. Salude cariñosamente.

Chicharro.

Dalmacio Iglesias, Círculo Tradicionalista Tarragona.

Tradicionalistas Lérida se unen justo homenaje diputados Ferrer y Serres.

La Rosa, Salas, Estivill, Font, Vilella, González, Conda, Jané, Mestres, Sansa.

Presidente Círculo Tradicionalista Tarragona.

Imposible asistir hoy, que siento en el alma. Salude V. en mi nombre a mis autoridades y todos los reunidos. Unión y fuerza.

Pardell.

Junta local Tradicionalista de Tivisa se adhiere homenaje Serres y Ferrer.

Sangenís.

Juventud Tradicionalista de Valencia felicita efusivamente homenajeados Serres y Ferrer. Salude todos esos dignos tradicionalistas esa y otros reunidos.

Gómez.

Y otras de:

D. Federico Escoda, Presidente del Comité Provincial Tradicionalista.

D. Juan Galtés, Director de «Monarquía Cristiana», de Badalona.

D. Juan Borrás, alcalde de Borjas del Campos.

D. Juan Bta. Roselló, Secretario del Ayuntamiento de Pobla de Masaluca.

D. Antonio Borrás, de Andoain (Guipuzcoa).

D. Cándido Lleixá, de Cenia.

Tortosa abule la esclavitud

El prólogo de una nueva era

No somos de Tortosa, pero cuando pronto hará un año que Dios nos otorgó la gracia de poderla admirar por primera vez para convivir por espacio de cerca un año entre sus buenos—pero inquietos—habitantes por aquellas dilatadas tierras que, con el ruido lento y suave del río que los besa están tan llenos de misterio, que, desde entonces, Tortosa, igual como ninfa grande y hermosa que debido a un efecto milagroso domina y sugestiona a un joven digno que inconscientemente ha logrado enamorar, ella también nos cautiva y por eso también tiene su trono en uno de los lugares preferentes de la predilección de nuestra mente.

Y si Tortosa nos cautiva y tiene sitial de honor en nuestra mente, es porque Tortosa es rica, grande, bella, hermosa, clásica, sentimental, etc., etc.; siendo lo único que le falta para alcanzar la última potencia del poderío que en justicia le pertenece—y esto es quizás el motivo del atractivo—hombres de táctica, organizadores, hombres de fe, abnegados, en una palabra, maestros, maestros y más maestros.

Porque los habitantes de Tortosa son los únicos de Cataluña que conservan la tradición de aquella potente raza del siglo pasado que con tanta entereza se entusiasmaba cuando se atizaban unos a otros con la simple elocuencia del pueblo de «¡Ja venen los francesos! ¡Tots a nells! ¡Cremem-los...!»

Prueba que la conservan todavía, que ellos son los catalanes que más se entusiasman cuando públicamente se les exponen ideas grandes y sublimes.

Tan saturados están de entusiasmo y llega a tal grado su patriotismo, que cuando se les ve cruzar airosos y descalzos aque-

llos senderos, se les nota un respirar hondo y seco como si fuese la triste expresión de sus inquietudes, de sus sufrimientos, de su pesimismo por verse privados—por falta de elementos directores—de lo más apremiante, de lo más imprescindible, de lo más necesario. Y cosa igual se nota cuando en familia se esboza el plan de la realización de una buena idea.

Es que—sin duda—muchos tienen un escarmiento grande, tan grande como sus ideales. Hay muchos de la clase llana que, con todo y sentir, se inhiben de poner todas sus energías en contribución de las empresas que ellos públicamente tildan «de poca monta». Prefieren guardarlas y emplearlas por el bien de casa y de la familia.

Pero al lado de éstos, por otra parte, hay una pléyade de juventud que, sea con viajes o con el estudio, ha tenido ocasión de admirar muchas cosas grandes, y, como siente ansias de trasladarlas a Tortosa, está bien percatada del valer de su raza tortosina y de lo grande que podría ser su ciudad en los días, si contase con el engrandecimiento de voluntades bajo la disciplina de maestros y organizadores salidos de sus entrañas, de lo íntimo de su corazón.

Y estos jóvenes actúan en todos los actos con una abnegación y una fe sin igual, con una fuerza sin límites.

Por eso Tortosa ya comienza a abrir el ojo, ya va dándose cuenta de su silencioso e improbo trabajo, ya comienza a abrir las puertas y descubrirse al paso de la gente moza, de la gente de fe, de la gente de ideales.

Las pasadas elecciones son una prueba más que elocuente, y, si hemos de juzgarlas, hemos de decir que «Tortosa abule la esclavitud», que tiene ansias de ser renovada.

¡Jóvenes tortosinos: no desmayáis en vuestra azarosa empresa! ¡Tirad siempre adelante con la misma fe, con la misma unión y con el mismo entusiasmo, que llevando al frente de la cruzada organizadores maestros de la virtud y del temple del doctor Ferrer, el triunfo y la victoria son claros, tan claros como un axioma!

¡Afilad, pues, todos la pluma; preparad el fusil por si fuere necesario, porque Tortosa, sus tiernos hijos, nos reclaman la sangre para emprender con tesón y energía la cruzada y grabar en los anales gloriosos de su inmortal historia, con letras de oro, el prólogo de una nueva era!

PASTOR DE LA PRADA.

PALABRAS

La bravura y la erudición son dos virtudes calladas. El sabio y el hombre valeroso ejecutan sus provechosas obras sin vanidad ni palabras. Hablar... ¿Para qué? Nada hay más frívolo e infructuoso que el cotorreo del prolijo orador locuaz. Donde mucho se parlotea, nada se lleva a cabo... Por eso en un país como aquí, donde todo es cháchera y disputa, la Ciencia se desconoce y la temeridad se halla en falta.

¡Qué torpe vida abyecta la de esas gentes lerdas que sienten vivo interés por la palabrería política y el charlatanismo del Parlamento! ¡Hechos y no palabras! Poco impor-

ta el discurso de cualquier «personaje» picotero, gárrulo y verboso.

¡Declaraciones de tal, lo que dice éste, lo que opina aquél!—grita en la calle el vendedor ambulante de papel impreso—y cierto público adquiere el periódico con el único fin, por el sólo aliciente de poderse informar de la baja chismera de esas vulgares comadreas que son los jefes del partido.

Me pregunto yo: ¿Qué importancia tiene lo que afirma un charlatán? Estólida muchedumbre imbécil es esa que escucha, aplaude y admira las chanzas burlescas del político hablador.

En medio de esa risible algarabía de arengas, altercados y peroraciones, sólo hay caudillos egoístas e incapaces y una ofuscada y mansa multitud.

Aquí no se sabe nada, pero se escucha todo. El pueblo que lee poco y entiende menos quiere charla porque le falta inteligencia y le sobra credulidad. El vulgo inculto necesita las alocuciones y las falsas promesas fementidas del tribuno.

—«¡Qué hable!»—exclama el populacho al ver a cualquier hombre dos metros más alto que él—. «¡Que hable!...»

¡Triste tierra vana es ésta donde no existe más saber ni mayor heroicidad que las palabras!

XAVIER DE ZENGOTITA.

El grito del abencerraje

Se armó allí la gorda. La cosa no era para menos.

«Mingu», atribulado, temblándole las manos, agitando los dedos como atacado del baile de San Vito, traspalsaba papeles que sin mirarlos a penas los estrujaba entre sus falangetas como si fueran tenazas de rizar el pelo a su clientela marcelinera.

Gotas de un sudor frío desprendíanse, como de una canalera, por su frente, un temblor de azogado recorría todo su cuerpo, salíanle los ojos extraviados de las *cazoletas* y castañeteaban sus dientes como si el frío de la muerte en él hiciera presa.

Un grito agudo, estridente como silbato de locomotora acatarrada, ¡salíó de su garganta y... cayó desplomado al suelo.

Al batacazo conmovió los cortinajes y sillones, atravesó portiers y tabiques y fué a resonar en un gabinete lujosamente amueblado, donde entre bullas y risas departían en amigable francachela y se repartían unos miles de pesetas robadas al pueblo, dos vivos de la política, «Tasca» y «Caguete».

Saltaron del susto, sobre sus asientos, y pálidos como muertos, miráronse a la cara mutuamente queriendo preguntarse: ¿qué ha sido eso?

«Una bomba? balbuceante apuntó «Tasca».

No *potse pas*, replicó «Caguete» un tanto serenado, mientras dejaba escapar otro ruido acompañado de un fuerte perfume, que obligó al «Tasca» a taparse las narices; y en un rápido movimiento de prestidigitadores rapiñaron los montonos de pesetas que sobre la mesa había y se las embolsaron.

Ya repuestos del susto, salieron cogidos

Julían Hierro

LA ELECTRICIDAD, S. A., de Sabadell

para toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica, como motores, bombas, grupos, instalaciones de alta y baja tensión. Proyectos, planos y presupuestos, gratis.

Almacenes y Talleres: (Frente al Parque), Pedrell, 37

apretados del brazo y con paso cauteloso, vacilante, huroneando en rincones y pasadizos, dirigiéndose hácia donde había partido el primer estruendo.

Y llegaron al despacho de «Mingu».

Allí, tras un enorme sillón de caoba, yacía el cuerpo de Mingu largo cual Dios le hizo, chorreando bátera por la boca y las narices y con las manos crispadas como si pidiera que le limpiaran las uñas.

Alarmóse la pareja de vivorillas, acercáronse allí y vieron la caja abierta, con los papeles revueltos, y miráronse otra vez; una risa rápida e imperceptible casi divagó por sus labios; con aquello se entendieron y principiaron a dar voces de socorro.

Acudió pronto el «monitor fichado», quien cogiendo el cuerpo inanimado de Mingu, le propinó la respiración artificial; pero al ver que nada conseguía, se marchó en busca de unas tijeras y unas pinzas para rasgarle el periné, cosa que probada está proporciona negocios de importancia.

Mas no hubo necesidad de ello; gracias a las cosquillas que Caguete le hizo en el sobaco, y unas sopladitas que Tasca le dió en las orejas, Mingu volvió en sí instantáneamente.

¿Dónde están las treinta mil pesetas? gritó Mingu, echando «capellanes» por la boca.

Miráronse nuevamente los vivales, palpáronse los bolsillos y soltaron la carcajada.

Mingu quedóseles mirando de una manera especial. Ellos, riendo todavía, se alejaron, mientras Caguete le decía a Tasca: ¡Qué grito ha dado ese abencerraje!

ATRAPA PILLOS.

Aventuras de Perdiu

¿Que quién es «Perdiu»? Otro que tal; un pajarito o un pajarraco de mucha cuenta y de memorables cuentos...

«Perdiu» es digno compañero de nuestro biografiado «Tuté» y de los otros que componen la numerosa y distinguida colección de polis... al estilo de los de la Casa Keistone.

Su historia, como sus aventuras, son, como su aspecto actual, risibles y desternillantes, hasta el punto de hacer pasar a cualquiera el mal de estómago por muy fuerte y agudo que sea.

¿De dónde proviene? Dios lo sabe. Lo crió, y como buena perdiz, levantó el vuelo y... un día, de triste recordación, se disparó un arma de fuego, le hirieron en una pata y cayó en esta ciudad.

Compadecidos los de la *petroliera* de su palita herida, sin reparar en que venía de procedencia sucia y sospechosa, sin tener presente que había sido un *ganxo* que por todas y en todas partes se *enganchaba*, le

Ingeniero electricista

Agente exclusivo en toda la Comarca de la importante Casa

visten y le dan galones y vara, armándole caballero andante y *desfacedor* de entuertos, cuando para él sólo se necesitaba todos los que honrosamente vistieren dicha armadura.

Y... ya tenemos a «Perdiu» hecho hombre, digo, poli marcellnero.

—¡Guay, ché, qui t'ha vist i qui't veu! decíanle sus amigos de correrías.

—Silencio, no me comprometáis, sino no tendré más remedio que deteneros. El «Perdiu» de ayer no es el «Perdiu» de hoy.

—Quién nos ha de detener ¿tú? Ves en conte que yo no't denuncie d'alló... ¿sabs?.. Pos aspay...

—Silencio, no hables mas.

Y «Perdiu», que tiene mucho que callar... calla. Y en vez de hacer respeto hace reir.

¡Bic, «Perdiu», volta! gritan los chicuelos; y «Perdiu» *volta* la esquina de la calle en que se encuentra por no tropezar con un *compromís*.

Pero... sea lo que quiera, «Perdiu» es autoridad, viste de poli y cobra como tal, y lo demás cuentos tártaros.

Al fin y al cabo es digna representación de los que administran. Verdadero compadre en gitanerías de los mangoneadores y heredero como ellos de sangre gitana. ¡Olé!

¡Adelante con los faroles, «Perdiu»! Lo que tú dirás: ¡ahí me las dén todas; que caigan meses y vengan duros!...

Lo mismito, lo mismito que Mingu Borla y demás secuaces.

UNO QUE LES CONOCE A FONDO.

Desde el Jesús

Son muchos los vecinos de este arrabal que me preguntan cuándo se derribará la casa de la Tomata.

A todos me propongo hoy contestar, aunque brevemente.

Nosotros, los tradicionalistas, no cejamos ni descansaremos para que se haga justicia en este asunto.

Pero no es bastante, al parecer, nuestro solo esfuerzo, y siendo como es ésta una cuestión de dignidad, deben ser todos los vecinos los que deben tomar parte en esta campaña, para hacer comprender a los mangoneadores de Tortosa, que los jesuenses no toleramos ilegalidades.

No importa que unos seamos tradicionalistas y otros republicanos; no importa el partido; es cuestión de dignidad y todos debemos luchar para que se cumplan las leyes.

Los marcelineros, más ofendidos que nosotros en este asunto, ya que se demuestra que sus jefes les engañan, tienen la palabra.

PEP.

MUEBLES

Gran Exposición
PANISELLO
Habitaciones completas
Moncada, 16—TORTOSA—Tel. 186.

Crónica general

—Se halla vacante la plaza de Médico titular de Poble de Masaluca, según anuncia el «Boletín Oficial», dotada con el haber de mil pesetas, además de la iguala.

Las solicitudes a la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

Se darán cuantos detalles y referencias pidan los señores solicitantes.

—El tercer concurso organizado por la Mancomunidad de Cataluña, con el fin de fomentar y mejorar la ganadería, se celebrará el día 20 de Octubre en la población de Esterri de Aneó, provincia de Lérida.

Los ganaderos montañeses que podrán tomar parte en el concurso, deben pertenecer a alguno de los pueblos que figuran en el cartel, y en una relación que se inserta en los prospectos, solicitando su inscripción mediante impresos que facilita la Dirección de agricultura de la Mancomunidad de Cataluña (Urgel, 187, Barcelona), y el Ayuntamiento de Esterri de Aneó.

—Después de una dolencia grave de curso febril, sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de Hipofosfitos Salud es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina; 29 años de crecientes éxitos. Como con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares, fijese el comprador si en la etiqueta exterior del frasco se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

—Teatro del Baleario.—Continúa actuando con gran éxito en este favorecido y hermoso coliseo la notabilísima Compañía que tan brillantemente dirige la celebrada primera actriz Sra. Cazorla.

Nuestro público, que aprecia en lo que vale la labor desarrollada por esta Compañía, llena todas las noches el espacioso y elegante teatro de Remolinos.

Para hoy y mañana se anuncian grandes estrenos.

Postales de la «Lliga del Bon Mot»
40 céntimos colección
AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0.75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Imprenta Barriés, a cargo de Menillós

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)**

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa como nerviosa.**

Marca registrada

Viuda de J. Climent y C.ª S. en G. TORTOSA

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías.—Tortosa

Reservado para el acreditado

Aceite

GEVE

de hígado pu. o de bacalao
DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5/7º casa

Consultorio Homeopático de:

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas **LLASAT**

Tortosa

Primeras Materias para Abonos
Guanos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reu., 8

LA CATLANA

de Pedro Gonzalez

Ataúdes, Mundos, Baules, Persianas, Cruces
Servicio permanente.—Barato y rápido

Merced, 6.—TORTOSA

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcasti

San Blas, 15, TORTOSA

Neursal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Fusté Forcadell

Pallier de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

San Francisco, 12—Teléfono número 60

AMPOSA

PIO CANALDA

HARMOLISTA

Economía. — Rapidez.

Especialidades fiebres

Premio de honor en 1891

Plaza Mosén Sol (Rastro).—Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probar o es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastos, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.